

Ecole Célestin FREINET
3 bis rue Romain Rolland
16800 SOYAUX

Procès verbal du Conseil d'école du 26 juin 2012

Etaient présents :

Mme LONGUEVILLE, DDEN
M. FORT, Maire-Adjoint, Commission scolaire
M. RICHARD, représentant M. le Maire de Soyaux
Mme VOUHE, représentant de parents d'élèves
Mmes FORTIER (à partir du point 2), CHARRIER, Mrs CALLUAUD, HILT, LAVAUZELLE, enseignants
M. GUILLERME, représentant le RASED
Mme LAVAUZELLE, secrétaire d'ECLAIR

Etaient excusés

M. CASALINI, Inspecteur de l'Education nationale
Mme BARBEAU, enseignante
M. DUFRESNE, représentant de parent d'élèves

La séance s'ouvre à 18 h 05

1- Points sur les projets de l'année

Projets des classes

CE2 CM1 CM2 : projet de classe du 19 avril : une journée à Paris. Tous les enfants sauf 1 sont venus malgré des soucis financiers pour la plupart des familles. Journée intense mais riche de visites et de monuments. On a beaucoup travaillé en amont : comme la visite du Musée d'Art Moderne grâce à une visite préparatoire au musée d'Angoulême (préparation culturelle) et visite d'une cathédrale (visite culturelle). Visiblement, les élèves ont gardé en mémoire les symboles apparents de la République (émotion sur la tombe du soldat inconnu)

Les CM2 ont également participé à l'exposition sur la vie de château : ateliers organisés par le CDDP, très intéressants.

Ils ont participé au concours organisé par le Conseil Municipal des Jeunes et l'ont gagné. Ils ont reçu un chèque de 150 euros pour l'école.

Le cycle de voile s'est également terminé de manière satisfaisante faisant suite à un cycle piscine

Il y a eu également une rencontre Pentathlon USEP. L'association USEP demande un effort de la part de tous, dans un esprit associatif et mutualiste

La liaison avec le collège s'est faite autour d'un projet sciences grâce à la dynamique du réseau et les professeurs ressources qui essaient de lier les projets les uns aux autres, il y a eu également un projet écriture de poésie. Cela se termine par la préparation du Petit Célestin, journal de l'école (37ème édition)

Au cycle 2

Les 2 classes ont rencontré 2 auteurs au salon de littérature jeunesse de Ruelle et cela a généré une visite à la Poste, et un projet d'écriture autour d'une idée d'illustrations. Ce projet sera envoyé à l'illustratrice dans la mesure où elle est invitée à Soyaux à la Page l'année prochaine.

Projet fédérateur ZEP DIT :

Point de vue des parents : c'est un spectacle intéressant et même si on voit bien que ce n'est pas un spectacle qui met en valeur certains enfants par rapport à d'autres, on reste néanmoins un peu frustré de voir le décalage de prise de parole entre les enfants. L'idée de voir les autres spectacles est intéressante mais n'y a-t-il pas un sentiment de surabondance à un moment donné ?

Point de vue des enseignants : ce qui paraît dérisoire dans les gestes ou dans l'action est cependant extrêmement travaillée et demande des efforts énormes de la part de tous et de chacun.

En tout cas, le bilan de ce festival a permis aux parents de véritablement s'exprimer dans les conseils d'école, autour d'un vécu commun. Le Conseil d'école souligne la qualité d'accompagnement des techniciens de la Ville sur le site de Matisse et l'aide apportée pour le transport des décors et des accessoires.

2 - Préparation de l'année scolaire 2012-2013

Les prévisions d'effectifs pour la rentrée de septembre 2012 font apparaître une hausse des inscriptions.

Point au 24 juin : 12 départs de l'école et 20 inscriptions nouvelles.

Le Conseil des maîtres constituera donc quatre groupes sur la base des élèves connus (20 CP, 26 CE1, 14 CE2, 17 CM1, 16 CM2) qui seront ainsi répartis

- CP CE1 : deux classes de 23 avec Mme CHARRIER et M. HILT
- CE2 CM1 : 23 élèves avec M. CALLUAUD
- CM1 CM2 : 24 élèves avec M. LAVAUZELLE

Soient 93 élèves.

Il y aura 4 classes mais aussi une maîtresse pour la décharge de direction, une maîtresse de soutien, une maîtresse surnuméraire (?), un RASED complet malgré les départs de M. Guillaume et Mme Moulinier

Premiers projets prévus :

Le Thème de Soyaux à la Page est connu : « la pensée » . La quinzaine se finalisera par des prestations d'enfants ou des livres. Il y aura également une liaison GS CP CE1 chaque trimestre, avec des études communes d'album

Projets des classes : Pour les cycles 2 : 3 jours et 2 nuits à Aubeterre en octobre. Pour les cycles 3 : Petit Raid fin mai début juin (3 jours autour des sports nautiques)

A cela seront ajoutés des rendez-vous au musée du papier.

3 – Relations avec la Mairie

Travaux et sécurité

- On a remarqué un traçage préparatoire à un chantier important sur le trottoir de la rue Romain Rolland et on craint que ces travaux démarrent avant les vacances d'été. Les élus indiquent qu'ils n'ont pas d'information sur le calendrier.
- De petits travaux d'aménagement sont souhaités par les maîtres. Ils souhaitent un panneau en liège dans le bureau des maîtres. Le tableau mural risque de tomber en salle 5. Des fiches d'intervention seront faites.
- On demande aussi que soit nettoyée l'entrée de l'école aussi régulièrement que la cour de récréation.
- On a demandé une assistance aux services municipaux en octobre pour mettre en conformité notre PPMS avec le Plan Communal de Sauvegarde et nous n'avons toujours pas de nouvelles. Comment alors garder l'idée d'un exercice d'évacuation commun sur toutes les écoles de Soyaux ?
- Nous demandons aussi le renouvellement de notre parc informatique sous la forme d'un kit « classe mobile » (équivalent aux équipements des Ecoles Numériques Rurales) qui circulerait de classe en classe au fur et à mesure des besoins tout en conservant la salle informatique dans l'état. Un conseil en équipement a été réalisé par l'EDAIP qui suggère ce type de matériel et indique la nécessité d'un câblage informatique déployé dans toutes les classes. Ce document de conseil a été transmis au Service municipal concerné.

Restauration scolaire

- Un nouveau règlement intérieur vient d'être élaboré : il est bien stipulé qu'il ne sera jamais servi de viande halal et pour ceux qui ne mangent pas de viande, on demande aux parents de l'écrire pour que le personnel communal ne soit pas pris au dépourvu. On demande aux parents avant inscription d'accepter le règlement.
- On a remarqué une difficulté de cohérence entre les attitudes des surveillants du temps de repas et d'interclasse. Le personnel communal n'a pas à priver les enfants de récréation s'ils ne terminent pas leur assiette. On peut se demander comment trouver l'équilibre entre les punitions « quand on bouge sa chaise » et les interventions nécessaires quand il y a du bruit .C'est sans doute un besoin de formation.

4. Questions diverses

En fin de séance, les Parents d'élèves font remarquer qu'ils ont eu un peu plus de main d'œuvre lors de la dernière fête. Malheureusement comme ils sont très très pris il y aura juste un petit goûter offert aux élèves vendredi 30 juin. Mais l'idée d'une fête de rentrée commence à naître avec le besoin de recontacter tous les parents.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 h 15.

Les secrétaires de séance
Cl. VOUHE, représentant de parent
C. CHARRIER , enseignante

Transmis par le Directeur le 3 juillet 2012
Président du Conseil d'Ecole
D . LAVAUZELLE

